

«El ajedrez ayuda con las matemáticas»

«Todos los escolares de Ferrol saben jugar gracias a las clases subvencionadas por el Concello»

JOSE VALENCIA
FERROL / LA VOZ

Juan Rodríguez Rey preside el Círculo Ferrolán de Xadrez y es uno de los promotores del programa «Xadrez na Escola», mediante el cual todos los escolares de Ferrol, es decir, los menores de quince años, saben jugar al ajedrez. Asegura que es una disciplina muy interesante en la formación de los niños y jóvenes, ya que les ayuda a razonar.

—¿El ajedrez es tan beneficioso en la escuela como se dice?

—Sin duda, naturalmente. Nosotros, en el Círculo Ferrolán de Xadrez, ya lo intuimos hace mucho tiempo y llevamos varios años trabajando en esa dirección. Yo fui el culpable de sacar el ajedrez del café Rubalca, ya que entendía que no era el mejor marco para que los niños se acercaran al esta disciplina. Siempre quisimos llevarlo a las escuelas. Recuerdo que conseguimos traer a Ferrol a un maestro ruso y con él dimos muchos pasos, entre ellos, bajar la edad de iniciación. Él nos aportó la experiencia que traía de su país y comenzamos a dar clases a niños y niñas a partir de los cuatro años, cuando antes estábamos en ocho. Poco a poco, introdujimos el ajedrez como una actividad extraescolar.

—¿Cuáles son los beneficios de aprender a jugar al ajedrez?

—Los que saben de temas del cerebro dice que el ajedrez beneficia para el aprendizaje de las matemáticas. Les ayuda mucho a razonar y de ahí la facilidad para los números. En la olimpiada matemática de Galicia, por ejemplo, de los diez primeros todos



El ferrolano Juan Rodríguez Rey lleva ya muchos años trabajando para fomentar el ajedrez en la ciudad. CÉSAR TOIMIL

«Rusia era hace pocos años la gran referencia, ahora hay otros países»

los años siete son jugadores de ajedrez. No es ninguna broma.

—¿Estaría de acuerdo en que fuera una asignatura obligatoria?

—Vamos a ver. La propuesta que se habló en el congreso fue la de incluir la enseñanza del ajedrez en el horario escolar, nadie habla de meterla como una asignatura en la que haya que buscar una nota. Queremos que sea un complemento más en la educación del niño/a pero no que puntúe como las matemáticas, conocimiento del medio, lengua o

cualquier otra asignatura.

—¿Hay muchas experiencias a nivel internacional?

—En Rusia el ajedrez era como jugar al fútbol o al baloncesto, aunque el que escogía ajedrez tenía todo a su servicio para aprender y trabajar. La dedicación de recursos para el deporte era increíble. Hoy en día, el centro del ajedrez ya no es Rusia, se ha desplazado a otros sitios. De hecho, el campeón del Mundo es noruego. También sorprende el trabajo que están haciendo en Brasil. No recuerdo en que estado fue pero en uno de ellos iniciaron un programa de enseñanza del ajedrez con 250.000 alumnos.

—¿Cuántos años llevan en Ferrol con el programa de «Xadrez na Escola»?

—Empezamos con Xaime Bello como alcalde de Ferrol, hará unos catorce años. Lo primero fue lo básico, facilitar a los niños y niñas que conozcan el movimiento de las piezas y de ahí vamos dando pasos hasta que a los ocho o nueve meses ya saben jugar. La escalera se sube muy poco a poco, escalón a escalón.

—¿A qué edad inician las clases?

—En el último año de educación infantil, creo que son los cinco años. El curso es de media hora a la semana. En Ferrol participan todos los colegios y todo el mundo está encantado con el programa. Todos los escolares de Ferrol saben jugar al ajedrez, ya que han pasado por estas clases. Es como cuando nos llevaban a natación y todos aprendimos a nadar, que es especialmente re-

comendable y beneficioso cuando vives al lado del mar.

—¿Cómo se pagan las clases?

—Son totalmente gratuitas para todos los escolares gracias al convenio que firmamos con el Concello de Ferrol por un montante de 33.000 euros, que son dedicados íntegramente a la formación. Además, este acuerdo permitió al Círculo Ferrolán de Xadrez crear tres puestos de trabajo.

—¿Esta campaña se nota en el club?

—Sin duda, Ferrol tiene más de 800 licencias de ajedrecistas que no está mal en una ciudad de 70.000 habitantes, es decir, casi a la altura del fútbol. Alfonso López, que se acaba de proclamar campeón gallego, salió de este programa.